

**MINISTERE DE LA FAMILLE, DU DEVELOPPEMENT SOCIAL ET DE
LA SOLIDARITE NATIONALE**

**CELLULE DE SUIVI DES PROJETS ET PROGRAMMES DE LUTTE
CONTRE LA PAUVRETE**

***DISCOURS DE MADAME LA MINISTRE DE LA FAMILLE, DU
DEVELOPPEMENT SOCIAL ET DE LA SOLIDARITE NATIONALE***

**ATELIER SUR L'ANCRAGE DES PROJETS DE LUTTE
CONTRE LA PAUVRETE ET L'EMERGENCE D'UN
LEADERSHIP FEMININ**

Conseil Régional de Saint-Louis, les 13 et 14 Octobre 2003

Monsieur le Président du Conseil Régional,

Monsieur le Maire de la Commune de Saint-Louis,

**Mesdames, Messieurs les Députés, Conseils Régionaux
et Municipaux,**

Chers Invités,

L'atelier qui nous réunit aujourd'hui constitue pour moi, un événement majeur parce qu'il symbolise, à plusieurs égards, **l'idéal patriotique** à travers, l'expression d'une volonté commune de toutes les entités d'une même région, d'assurer leur propre destin.

En effet, après les mémorables assises de l'année dernière sur l'emploi des jeunes, voilà que la région de Saint-Louis, toujours fidèle à sa vocation naturelle de foyer de dialogue et d'échanges et réceptacle incontournable pour l'émergence d'initiatives en matière de développement, fait un pari sur l'avenir, en choisissant de débattre d'un thème d'une actualité brûlante à savoir :

**« L'Ancrage des Projets de Lutte contre la Pauvreté et
L'Emergence d'un Leadership Féminin ».**

Au delà d'une vision partagée du développement de la région de Saint-Louis qu'il postule, ce thème couvre le triptyque « **Décentralisation, Lutte contre la pauvreté Responsabilisation de la catégorie de la population la plus défavorisée à savoir les femmes** », la trame essentielle de l'action du Gouvernement.

En décidant de créer un Ministère de la Famille, du Développement Social et de la Solidarité Nationale, Son Excellence, Monsieur le Président de la République, Maître abdoulaye WADE et son Premier Monsieur Ministre Idrissa SECK, ont voulu certainement assurer un recentrage du dispositif institutionnel d'amélioration des conditions de vie des populations.

C'est dire que votre atelier est venu, comme dans un élan prémonitoire, me baliser le terrain, en m'offrant un espace d'échange et de partage avec tous les partenaires au développement sur les nouvelles orientations du Gouvernement fondées sur la pleine mobilisation et la valorisation du potentiel d'initiatives et de capacités de chaque acteur, seules capables d'entraîner les dynamiques nécessaires à l'éradication de la pauvreté ou sa réduction de moitié d'ici 2015.

Dans ce cadre, mon département ne ménagera aucun effort, pour favoriser **la création de pôles ou cadres de concertation** et de **partenariat durable avec tous ses dépositaires d'enjeux** dont principalement, les collectivités locales et la Société civile.

Je note avec satisfaction que non seulement la création d'un cadre de concertation pour la mise en œuvre de la lutte contre la pauvreté figure parmi les résultats attendus de votre atelier, mais que vous ambitionnez de développer un fonds régional pour le soutien aux initiatives locales des femmes et des jeunes.

Je voudrais pour ma part, vous encourager dans cette voie salubre et vous affirmer toute ma disponibilité et celle de mes services compétents à vous apporter le soutien nécessaire dans cette croisade contre la pauvreté.

D'ores et déjà, je peux vous informer que le nouveau Projet d'Appui à la Réduction de la Pauvreté « PAREP » financé par le PNUD, en partenariat avec la Mission de Coopération Luxembourgeoise, non seulement renforcera les acquis de l'ex-PELCP mais développera dans votre région de nouvelles

initiatives d'auto-promotion des femmes et des jeunes dans le sillage de l'ancrage et des priorités définies par les populations locales.

Tout en restant attentif aux conclusions de votre atelier, je voudrais remercier au nom du Gouvernement, Monsieur le Président du Conseil Régional, mon frère Cheikh Tidiane SY, Ministre d'Etat auprès du Président de la République, Monsieur le Maire de Saint-Louis et tous les élus et populations pour cette heureuse initiative et l'accueil chaleureux qu'ils ont bien voulu me réserver avec la délégation qui m'accompagne.

Je souhaite pleins succès à vos travaux et déclare ouvert l'atelier pour « L'ancrage des Projets de Lutte contre la Pauvreté et l'Emergence d'un Leadership Féminin ».

Je vous remercie de votre aimable attention.